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Résumé : 

L’architecture est un art et une science liée à plusieurs domaine, la conception architecturale 

doit penser en premier lieu au confort des usagers et de leurs satisfaire en point de vue visuel 

de l’œuvre bâtie et de point de vue du confort de l’espace architecturale. 

Le thème de mon mémoire c’est la culture numérique, cette culture qui existait depuis 

longtemps et qui ne cesse pas à se développé au cours des années, avec l’apparition du 

concept de la technologie numérique cela à permis le domaine artistique a se développé, les 

arts on devenu numériques qui sont crée et exposé et diffusé à partir des outils digitaux 

d’expositions grâce à l’innovation du matériels informatiques, cela à fait l’impact sur la 

médiation culturelle d’aujourd’hui ainsi que sur la conception architecturale des équipement 

culturels destinés pour l’exposition tel que mon projet « le musée des arts numérique », 

L’assiette choisie pour l’implantation du projet sera au niveau de la capitale du pays 

exactement au centre de la baie d’Alger, cette situation stratégique participera à augmenter la 

valeur architecturale et culturelle du pays. Un long processus métaphorique lié au thème du 

mémoire à été étudier pour élaborer le projet, cette méthode spécifique nous a été bénéfique, 

afin d’obtenir un projet qui répond à tout les exigences et qui sera au service des usagers, la 

bonne architecture c’est celle qui répond à toute les contraintes, et l’architecte c’est le seul 

responsable de concevoir une bonne ou une mauvaise œuvre. 

 

Mots-clés : 

Conception architecturale, culture numérique, technologie numérique, art numérique, 

dispositifs digitaux, métaphore. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Abstract : 

Architecture is an art and a science related to multiple domain, architectural design must think 

first to the comfort of users and satisfy their visual point of view of the work built and views 

from the comfort of the architectural space. 

The theme of my thesis is the digital culture, a culture that has long existed and which never 

ceases to developed over the years, with the emergence of the concept of digital technology 

enabled it to be the arts has developed , we become the digital arts are created and exhibited 

and broadcast from digital tools exhibitions through innovation of hardware, this in fact the 

impact on cultural mediation today and the design architectural cultural equipment intended 

for the exhibition as my project "Museum of Digital Art" The basis chosen for the 

implementation of the project will be at the capital exact center of the Bay of Algiers, the 

strategic location will participate to increase the architectural and cultural value of the 

country. A long metaphorical process related to the theme of memory study was to develop 

the project, this specific method has served us well, to obtain a project that meets all the 

requirements and that will serve the users, good architecture c ' is one that meets all the 

constraints, and the architect is the one responsible for designing a good or bad work. 

Key words : 

Architectural design, digital culture, digital technologie, digital art, digital devices, metaphor. 


